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Invita Lemus a defender Invita Lemus a defender 
la elección en Jaliscola elección en Jalisco
El Gobernador electo convocó a las universidades, organismos de la sociedad civil, empresarios y ciudadanía en general a 
unirse en la defensa; dejó en claro que no permitirá que Morena intente robar la voluntad de las y los jaliscienses. 

A través de una publicación en sus redes sociales, el mandatario dijo haber quedado satisfecho con los 
resultados de este encuentro; se dijo optimista por el recibimiento del Presidente. Pág. 3
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Alfaro y AMLO tratan de frente
el tema de carreteras y Línea 4

Pág. 7
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Asegura el rector de la 
Universidad de Guadalajara, 
Ricardo Villanueva Lomelí 
que siempre estará presente 

acompañando a la familia del 
estudiante del Centro Universitario de 
Ciencias de la Salud, Aldo González, 
porque es inaceptable que hayan 
pasado cuatro meses sin novedad en 
el caso de su desaparición.

“Pues sí, sí es mucho, yo creo que 
un día, bueno yo no me imagino 
un minuto lo que vive un papá, así 
imagínense cuatro meses es una 
eternidad, entonces un segundo sería 
muchísimo, entonces a veces es lo que 
nuestras autoridades no entienden, 
que en casos desaparecidos y eso un 
segundo es mucho”.

El mediodía de este miércoles, 
familiares, amigos y compañeros de 
Aldo acudieron a Palacio de Gobierno 
de Jalisco a manifestarse porque 
consideran que las autoridades 
podrían estar haciendo más por 
encontrarlo.

Villanueva Lomelí confirmó que 
hay 23 integrantes de la comunidad 
universitaria de la UdeG quienes se 
encuentran desaparecidos, aunque 
consideró que se debe tomar con 
cautela las versiones de que algunos 

Respaldará la UdeG a 
familia de Aldo González 
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El rector Ricardo Villanueva aseguró que siempre estará presente acompañando 
a la familia del estudiante del Centro Universitario de Ciencias de la Salud

Ricardo Villanueva, rector de la UdeG. 

Los alumnos duraron 4 años en formación 
académica.
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Se gradúan pilotos aviadores de GN
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Luego de 4 años de formación 
profesional en el Colegio del Aire 
ubicado en Zapopan, Jalisco, se 

graduaron 13 oficiales, entre ellos dos 
mujeres como la primera generación 
de pilotos aviadores con licenciatura en 
Seguridad Pública conformada por un 
grupo de 190 oficiales.

En un comunicado se detalla que la 
Escuela Militar de Aviación, fue sede de 
la ceremonia presidida por el secretario 
de la Defensa Nacional, Luis Cresencio 

Sandoval González, acompañado por 
funcionarios de las Fuerzas Armadas y 
representantes del poder Legislativo.

El director del Colegio del Aire, 
Leopoldo Arnoldo Cárdenas Curiel, 
destacó los integrantes de la Guardia 
Nacional están preparados para actuar 
con absoluto respeto a la ley y a los 
Derechos Humanos en las actividades 
que se les asignen, en aras del progreso 
nacional.

“Ahora como dignos centinelas del 
espacio nacional desplegarán sus alas 
para emprender una travesía al servicio 

de México, honrando con su trabajo 
y dedicación a las instituciones de las 
que forman parte, como lo es la Guardia 
Nacional”.

Además, detallan que el programa 
de formación de los primeros pilotos 
aviadores con licenciatura en Seguridad 
Pública contempló el fortalecimiento 
de sus cualidades de mando y liderazgo, 
empleo de aeronaves y trabajo 
permanente en talleres, laboratorios 
y simuladores de vuelo, además de 
entrenamiento en el control de tránsito 
aéreo, entre otras materias.

jóvenes son citados en la central 
camionera donde luego desaparecen.

Agregó que también han sido 
víctimas de intentos de extorsión, 
ya presentó una denuncia por 
un académico quien recibió una 
llamada haciéndose pasar por el 
rector, al parecer usando un tipo 
de inteligencia artificial, por lo que 
quieren evitar que se repliquen más 
casos.

23
Integrantes de la comunidad 

universitaria de la UdeG se 
encuentran desaparecidos
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Redacción/Quadratín Jalisco

Así como lo había adelantado, el 
gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro, se reunió con el Presidente 
de México, Andrés Manuel López 

Obrador con el objetivo de plantearle 
principalmente, la petición para que 
la federación intervenga las carreteras 
que se encuentran en mal estado y para 
acordar una visita a Jalisco para que, 
juntos, realicen una supervisión a las 
obras de la Línea 4 del Tren Ligero. 

A través de una publicación en sus 
redes sociales, el mandatario dijo haber 
quedado satisfecho con los resultados 
de este encuentro y se dijo optimista 
por el recibimiento del Presidente, así 
como la apertura al diálogo y voluntad 
de solución a sus planteamientos. 

“Me dio mucho gusto reunirme por 
última vez en Palacio Nacional con 
el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Platicamos de muchos temas, 
pero sobre todo tuve la oportunidad de 
exponerle la situación de las carreteras 
federales en Jalisco, los avances de 
la Línea 4 para programar en estos 
días el primer recorrido y, en general, 
informarle sobre cómo estamos 
cerrando nuestro gobierno”, detalló 

Visita Alfaro a AMLO El Gobernador informó 
que durante la reunión 

trataron los temas de las 
carreteras y de Línea 4
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Enrique Alfaro también habló del respeto y admiración hacia el Presidente.

Reconocen con certificación oficial 
BRT Plata 2024 a Mi Macro Periférico

De nueva cuenta, Mi Macro Periférico fue reconocido con la certificación oficial BRT Plata 
2024 que entrega el comité técnico e institucional del estándar BRT, un organismo global que 
reconoce a los mejores proyectos de este tipo a nivel global.

Así lo dio a conocer a través de sus redes sociales, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro 
Ramírez, quien indicó: “Este mérito refleja que #MiMacro Periférico no solo es una obra de 
movilidad, sino toda una apuesta que sobresale ante los ojos del mundo por sus buenas 
prácticas, beneficios económicos, impacto ambiental positivo y por ser catalizador para el 
desarrollo económico”.

El mandatario reconoció a Diego Monraz, titular de la Secretaría de Transporte, así como 
a David Zamora Bueno, a la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública “y a todas las 
mujeres y hombres detrás de este proyecto por el que valió la pena luchar. Hoy 
#MiMacro Periférico ya es parte de la comunidad de ciudades que lideran el 
camino de los mejores BRT del mundo. Enhorabuena”.

Redacción/Quadratín Jalisco

de carácter político, siempre hemos 
hablado con respeto y con afecto 
mutuo. Nuestra historia ha sido 
larga y compleja, pero yo siempre he 
reconocido en él a un líder político 
con el que me formé y sin el que sería 
imposible explicar todo lo que logré en 
mi carrera. Cerrar este ciclo platicando 
con él en este lugar es una experiencia 
que nunca olvidaré”, sostuvo el 
Gobernador.

Me dio mucho 
gusto reunirme 

por última vez en Palacio 
Nacional con el Presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador. Platicamos de 
muchos temas, pero sobre 
todo tuve la oportunidad 
de exponerle la situación 
de las carreteras federales 
en Jalisco, los avances de 
la Línea 4 para programar 
en estos días el primer 
recorrido

Enrique Alfaro

Alfaro Ramírez.
En esta publicación también habló 

del respeto y admiración hacia el 
Presidente, al considerarlo un hombre 
líder y que ha sido parte de su 

formación personal y política, y que a 
pesar de las diferencias, sus enseñanzas 
y coincidencias, han sido parte de su 
proyecto. 

“Más allá de cualquier diferencia 

Respaldará la UdeG a 
familia de Aldo González 
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Apoyará la entidad participación
de 10 emprendimientos en la FIIE

Se busca inspirar y respaldar al emprendimiento así como en apoyar e impulsar 
la creación y consolidación de las micro, pequeñas y medianas empresas

Redacción/Quadratín Jalisco

En busca de promover el 
desarrollo económico del Jalisco 
a través de la participación 
activa de emprendedoras, 

emprendedores y MiPyMes en 
eventos de emprendimiento a nivel 
nacional e internacional, el Gobierno 
de Jalisco a través del Fideicomiso 
Fondo Impulso Jalisco (FIMJA) y 
Coparmex unen esfuerzos para que 
10 emprendimientos participen en 
la Feria Internacional de Innovación y 
Emprendimiento (FIIE). 

La FIIE es una de las iniciativas con 
visión internacional más importantes 
en México, busca inspirar y respaldar 
al emprendimiento y apoyar e 
impulsar la creación y consolidación 
de las micro, pequeñas y medianas 
empresas. 

FIMJA y Coparmex seleccionarán, a 
través de una convocatoria abierta, a 
10 emprendedoras y emprendedores 
jaliscienses que promoverán sus 
empresas, crearán redes de negocio, 
potencializarán sus oportunidades y 
tendrán oportunidades de inversión y 
crecimiento a través de la vinculación 
con las instituciones público-privadas 
en dicha Feria.

El Fideicomiso Fondo Impulso 
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La FIIE es una de las iniciativas con visión internacional más importantes en México.

Además de ser estados vecinos y formar parte 
de la región Centro-Occidente del país.
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Impulsarán Jalisco y Zacatecas promoción turística
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de impulsar la 
promoción turística, industria 
de reuniones, capacitación y 

el desarrollo turístico, Jalisco y 
Zacatecas firmaron un convenio de 
colaboración. 

Vanessa Pérez Lamas, titular de 
la Secretaría de Turismo de 

Jalisco (Secturjal), así como su 
homólogo de Zacatecas, Le 

Roy Barragán Ocampo, 
encabezaron esta 

firma. 
“El convenio 

que firmamos es principalmente 
para reforzar los esfuerzos que ya 
hacemos de promoción conjunta, 
tenemos esta colaboración marco 
que es el Pacto Centro-Occidente, 
que en algunos casos habíamos 
estado varios estados, pero en este 
caso estamos reforzando solamente 
la relación entre Jalisco y Zacatecas 
con líneas de acción muy puntuales”, 
destacó Vanessa Pérez Lamas, titular de 
la Secretaría de Turismo de Jalisco. 

La región Centro-Occidente 
representa un mercado de alrededor 
de 23 millones de personas. El 20.9 por 
ciento del turismo nacional que recibe 

Jalisco, proviene de esta región.
“No se puede hablar de México sin 

hablar de estos dos hermosos estados 
que conviven como estados vecinos, 
los cuales comparten lazos culturales, 
gastronómicos y sobre todo tradiciones 
familiares”, expresó Barragán Ocampo, 
titular de Turismo de Zacatecas.

Jalisco y Zacatecas, además de 
ser estados vecinos y formar parte 
de la región Centro-Occidente del 
país, con el Pacto Centro Occidente 
por el Turismo realizan acciones de 
promoción conjunta para reactivar el 
turismo en esta región del país tras la 
pandemia.

Jalisco está enfocado en la ejecución 
de la agenda de crecimiento y 
desarrollo económico de la entidad, 
y entre sus objetivos busca apoyar 
a emprendedores y MiPymes 
impulsando también la generación de 
empleo.  

Este año se llevará a cabo la segunda 
edición del 17 al 19 de septiembre en 
la Expo Santa Fe, de Ciudad de México, 
donde se esperan más de 10 mil 
asistentes. 

Los interesados pueden 
registrarse hasta el 3 de 
septiembre en la siguiente 
liga https://forms.gle/
XNV1DMs8GE6tdH9D6. 
Los ganadores se darán 
a conocer en las redes 
sociales de Coparmex el 4 
de septiembre.

PARA SABER
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Todo listo para el Festival Papirolas 
2024; esperan 100 mil asistentes

Del 2 al 6 de octubre en el Pabellón Cultural Universitario
 y el Conjunto Santander será realizada la edición 29 del evento

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con el lema, Sueños, Fantasía 
e Imaginación, del 2 al 6 de 
octubre en el Pabellón Cultural 
Universitario y el Conjunto 

Santander será realizada la edición 29 
del Festival Papirolas 2024, la directora 
del evento, Marcela García Bátiz indicó 
que esperan más de 100 mil asistentes 
este año.

“Estamos muy felices porque debido 
a la gran demanda del público, y la 
gran participación de patrocinadores 
y auspiciantes, extenderemos nuestro 
piso de exhibición en el pabellón 
cultural en siete mil metros cuadrados. 
Esto se traduce en más actividades, 
más están de expositores, instalaciones 
artísticas que ya les mencioné, áreas 
de comida, y otra parte de nuestro 
público”.

“Es decir, crecimos en actividades 
y en cupo un 30 por ciento. El tema 
ya se mencionó, sueños, fantasía, e 
imaginación, es un tema que nos 
encanta y nos ha permitido presentarles 
un programa súper interesante. En los 
talleres tendremos actividades muy 
variadas, con todo tipo de disciplinas 
artísticas, como escultura, danza, 
pintura”.
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Este año habrá un ciclo de cine y un programa exclusivo para bebés.

Este año se inauguró también el Vagón Quirófano.
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Doctor Vagón ofrece 67 mil consultas en 10 años
Redacción/Quadratín Jalisco

Están de fiesta, la iniciativa Doctor 
Vagón, Tren de la Salud está 
cumpliendo 10 años llevando 

servicios de salud a comunidades de 
bajos recursos económicos, en Jalisco 
han brindado servicios a más de 67 
mil personas en 10 municipios, y en 
su novena visita en mayo de este año 
inauguraron el Vagón Quirófano donde 
realizaron 62 cirugías de catarata, también 
realizaron detecciones oportunas de 
cáncer de mama en 14 de más de 2 mil 
600 pacientes revisadas en la entidad.

“Hay dos factores principales, uno de 
ellos que no se hicieron los estudios, que 
cuando estuvieron regresando a hacer 

incluyendo médicos, especialistas, 
personal de salud, ingenieros 
ferroviarios, y otros aliados, llevan una 
década logrando que el tren llegue a 
comunidades de difícil acceso del país 
durante todo el año.

Con esta experiencia, ahora están 
dando a conocer sus clínicas de 
especialidad como el Vagón de la Mujer, 
el Vagón de la Diabetes y el Vagón de la 
Salud Visual.

El modelo de atención médica de 
Dr. Vagón se basa en la detección 
oportuna y tratamiento tempranos, 
para lo cual ofrecen hasta 42 
pruebas de laboratorio en el 
Vagón Laboratorio, a fin de 
generar una integración 
diagnóstica
 integral de cada 
paciente. 

los estudios tuvieron mayor sensibilidad 
en los estudios, no es que haya más 
cáncer, es que estamos encontrando más 
cáncer”. “Lo que estamos logrando es que 
un porcentaje mayor de la población 

acudan a hacer estos estudios, en 
estas comunidades donde llega el tren 
realmente no se hacía nada, porque ni 
siquiera hay equipos.”

Con un equipo de 75 personas, 

Se presentará una exposición de 
vestuario teatral, otra de instrumentos 
musicales de la orquesta Higinio 
Ruvalcaba, así como el de fotografías 
de niños de Polonia que hablan de arte.

También una instalación de piñatas 
basada en la pintura Jardín de las 
Delicias de El Bosco y como primicia la 
tercera parte del mural El Cuerpo del 
Mundo, del artista Wixárika, Fidencio 
Benítez.

En rueda de prensa destacó que 
tienen el apoyo de 132 patrocinadores, 
35 más que el año pasado y 44 por 
ciento son nuevos.

Sobre que este año el gobierno 
municipal de Zapopan no quiso 
aportar a Papirolas, el propio rector de 
la Universidad de Guadalajara, Ricardo 
Villanueva lamentó que existiera un 
malentendido y se hayan molestado por 
creer que la casa de estudios apoyaba 
las candidaturas de Morena, pero 
aclaró que solo hay agradecimiento a 
las autoridades zapopanas porque es 
en este municipio donde se desarrolla 
el evento.

En total serán presentadas ocho 
exposiciones; siete instalaciones 
artísticas; tres salas de lectura y descanso; 

tres salones de usos múltiples, un ciclo 
de cine y un programa exclusivo para 
bebés.
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Hacen techo de escuela 
con material reciclado

Fue intervenida la Escuela Secundaria Técnica #10 Fernando Hernández 
Alcalá, en la colonia Jardines de la Cruz, con el programa Recicla y Techa

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de crear espacios 
seguros y protegidos del 
clima en las escuelas públicas, 
fue intervenida la Escuela 

Secundaria Técnica #10 Fernando 
Hernández Alcalá, en la colonia 
Jardines de la Cruz con el programa 
Recicla y Techa.

Esta iniciativa busca sensibilizar 
sobre el cuidado del medio ambiente 
y fomentar valores de sostenibilidad y 
medidas ecológicas en la niñez tapatía.

La iniciativa consiste en el techado 
de planteles educativos con láminas 
elaboradas a partir de material reciclado 
de envases Tetra Pak; de manera que en 
esta secundaria fue rehabilitada la 
cancha de usos múltiples y se colocó 
una lonaria hecha con materiales 
reciclados.

El presidente municipal interino, 
Francisco Ramírez Salcido, agradeció 
la confianza de los padres y madres 
de familia, docentes y directivos para 
mejorar el plantel educativo.

“Hasta el último día de esta 
Administración vamos a trabajar de la 
misma manera, cuidando las escuelas, 
las calles, los servicios públicos. 
Siempre que podamos hacer algo 
por nuestra ciudad, va a ser el mejor 
legado que le vamos a dejar, no 

solamente al futuro de ustedes, sino a 
los hijos de ustedes”, afirmó.

Durante la actual administración, 
con el programa Recicla y Techa se 
intervinieron 13 escuelas públicas de 
educación básica beneficiando a seis 
mil 555 estudiantes y 337 docentes.

Ramírez Salcido señaló que estas 
acciones son muestra de un ejercicio 
responsable de las contribuciones 
de las y los tapatíos, así como una 
acción basada en la creatividad 
y responsabilidad con el medio 
ambiente, a través del reciclaje.
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Las láminas son elaboradas a partir de material reciclado de envases Tetra Pak.

Ofrecerán cuidado a 264 niños y niñas. G
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Abre Centro de 
Atención Infantil 
Nido CISZ
Redacción/Quadratín Jalisco

Para el cuidado y formación de 
264 hijos e hijas de trabajadores 
municipales y OPD, el gobierno de 

Zapopan inauguró un nuevo Centro de 
Atención Infantil Nido CISZ.

Juan José Frangie Saade, Presidente 
Municipal de Zapopan, encabezó la 
apertura de la guardería que estará a 
cargo del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) Zapopan, 
donde podrán ser atendidas niñas y 
niños, desde los 43 días de nacidos 
hasta los cinco años con 11 meses de 
edad. El objetivo es brindar garantías 
de cuidado a las hijas e hijos de las y 
los servidores municipales durante su 
horario laboral.

“Debemos sentirnos orgullosos. 
Si tenemos contentas a nuestras 
trabajadoras y trabajadores, darán 
una mejor atención a las ciudadanas 
y los ciudadanos; es por eso que no 
escatimamos en esto. Esto es gracias 
a todo este equipo que tenemos aquí 
enfrente, que fueron los impulsores y 
todos los involucrados”, mencionó el 
munícipe.

Destacó que a este esfuerzo se suman 
las otras acciones del Gobierno tales 
como la licencia de maternidad 

extendida a 100 días, la licencia 
de paternidad de 20 días y 

los lactarios en edificios 
públicos, lo que refuerza 

el compromiso del 
municipio con las 

infancias.

Dona CUCEI leche materna en polvo al Hogar Cabañas
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este miércoles la Universidad de 
Guadalajara a través del Centro 
Universitario de Ciencias Exactas e 

Ingenierías donaron mil sobres de leche 
materna en polvo al Hogar Cabañas 
para alimentar a bebés que tienen en el 
albergue y de otro modo no recibirían 
este alimento indispensable para un 
desarrollo óptimo, explicó el rector 
general, Ricardo Villanueva Lomelí.

“El tema de que nuestros investigadores 
estén investigando la leche humana, el 
valor que tiene la leche humana en la salud 
y que esto llegue hasta los mil sobrecitos 
del hogar. Cabañas habla del valor de 
una universidad, de sus investigadores 
que estamos tratando de solucionar los 
problemas de la humanidad y que para 
eso es la apuesta que hemos puesto los 
humanos en la ciencia”.

“Eh? Eh? A veces la ciencia resuelta, 
ha resuelto algunas cosas, otras todavía 

no, pero por lo menos esto sí. Y dice la 
Organización Mundial de la Salud que la 
leche materna es el alimento ideal para 
los lactantes, es segura y limpia y contiene 
anticuerpos que protegen de muchas 
enfermedades propias de la infancia.

Además suministra toda la energía 
y nutrientes que una criatura necesita 
durante los primeros meses de vida y 
continúa aportando hasta la mitad o 
más de las necesidades nutricionales 
de un niño.



jueves 29 de agosto de 2024

7

Invita Pablo Lemus a la sociedad 
a defender la elección en Jalisco

El Gobernador electo también convocó a las universidades, organismos de la 
sociedad civil, empresarios y ciudadanía en general a unirse en esta defensa

Redacción/Quadratín Jalisco

Destacando que el apoyo recibido 
durante el proceso electoral se 
dio por un amplio margen de 
diferencia logrado en el proceso 

del pasado 2 de junio, Pablo Lemus, 
gobernador electo de Jalisco, convocó a 
la sociedad para defender el resultado. 

“El apoyo que vivimos durante todo el 
proceso electoral, desde la precampaña, 
la intercampaña y la campaña 
constitucional, nos dio como resultado un 
triunfo contundente en Jalisco como el 
Gobernador con más votos en la historia: 
un millón 682 mil votos, 300 mil más que 
el Gobernador que más había obtenido. 
Ganamos por un diferencial de 186 mil 
votos”, sostuvo durante el marco de la 
89ª Sesión Ordinaria de la Coordinadora 
Ciudadana Nacional.

Lemus Navarro enfatizó que el equipo 
de Movimiento Ciudadano (MC), 
liderado por figuras como Dante 
Delgado, Jorge Álvarez Máynez y 
el senador Clemente Castañeda, 
defenderá la voluntad de las y los 
jaliscienses. 

También convocó a las universidades, 
organismos de la sociedad civil, 
empresarios y ciudadanía en general a 
unirse en esta defensa.

“Hacer una amplia convocatoria a las 
y los jaliscienses, a las universidades, a 
los organismos de la sociedad civil, a los 
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Lemus cuenta con el respaldo de la plana emecista.

Esta población ha crecido 
31% en 14 años.
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Viven en el Estado más de un millón personas adultas mayores
Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco del Día Nacional de 
las personas adultas mayores, 
el Instituto de Información 

Estadística y Geográfica dio a conocer 
los últimos datos de este sector a 
junio de 2024, representa el 12.3 
por ciento de la población total del 
estado de Jalisco, es decir, un millón 
85 mil 609 habitantes, de los cuales 
46.2 por ciento son hombres y el 53.8 
por ciento mujeres.

De 2010 al 2024 la proporción de 
personas mayores de 60 años creció 

31 por ciento, pasando del 9.1 al 12 
por ciento de la población.

De acuerdo con las proyecciones 
de población, para el 2030 esta 
proporción será del 14.6 por ciento 
al llegar a un millón 353 mil 637 
personas de 60 años y más. Es decir, 
tendrá un incremento de 24.7 por 
ciento en los próximos seis años

Sobre la situación conyugal, el 
57.6 por ciento (763 MIL 498) eran 
casados(as); y el 3.1 por ciento (40 MIL 
683) vivía en unión libre.

Por su parte, aquellas personas 
adultas mayores que alguna vez 

estuvieron unidos, un 5.2 por ciento 
(68 mil 898) estaba separado, 1.7 por 
ciento (22 mil 106) divorciado y el 22.5 
por ciento (298 mil 075) era viudo; en 
tanto que, el 9.9 por ciento (131 mil 
803) era soltero.

En educación, al primer trimestre 
de 2024, el 31.4 por ciento tenía 
como máximo nivel de escolaridad 
primaria incompleta y 28 por ciento 
la había terminado; 19.7 por ciento 
tenía secundaria completa y un 20.9 
por ciento tenía al menos un grado 
aprobado en nivel medio superior y/o 
superior.

empresarios, a todas las personas que 
participaron en la organización y que 
participaron con su voto a defender la 
elección en Jalisco, y no permitir que 
Morena donde no gana se quiera robar 
una elección. No lo vamos a permitir”, 
apuntó.

El Gobernador electo subrayó que 
no permitirá que Morena intente robar la 
voluntad de las y los jaliscienses a través 
de discursos engañosos.

“Ganamos por un amplio margen y 
no vamos a permitir que Morena ni su 
candidata se quieran robar la voluntad de 

las y los jaliscienses”, añadió Lemus Navarro.
Celebró la ratificación de Clemente 

Castañeda como Coordinador de los 
senadores del partido, un mérito que 
destaca el trabajo y liderazgo del grupo 
político de Jalisco.

“A mí me da mucho gusto, porque 
somos un gran equipo en Jalisco, que hoy 
la dirigencia nacional reconoce ese trabajo 
y ese liderazgo en la persona de Clemente 
Castañeda, a quien admiro, respeto y es un 
gran amigo mío”, dijo.

Lemus Navarro consideró que 
el liderazgo y la experiencia de 
Clemente Castañeda e Ivonne Ortega 
serán fundamentales para continuar 
impulsando los intereses de Jalisco a nivel 
federal, garantizando que las necesidades 
del estado sean escuchadas y atendidas 
en ambos recintos legislativos.

“Estoy seguro que va a hacer un gran 
trabajo al frente de los senadores, y 
algo fundamental, tanto Clemente 
Castañeda como Ivonne (Ortega) 
estoy seguro que van a llevar la voz de 
Jalisco al Senado de la República y a San 
Lázaro, en las necesidades que nosotros 
tenemos, sobre todo, para los grandes 
proyectos de infraestructura en nuestro 
estado”, indicó.
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Martín Valverde te 
invita a que No te rindas
Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Y a son 43 años en la música y 
aún sigue llevando mensajes 
positivos. Este viernes no será 
la excepción. Martín Valverde 

regresa a Guadalajara para presentarse 
en el Teatro Galerías con su gira anual No 
te rindas en punto de las 20 horas. 

En entrevista con Quadratín Jalisco, 
el cantautor platicó sobre lo que será su 
concierto en tierras tapatías. 

“Muy contento, es parte de una, no 
acostumbrábamos a hacerlo, pero ya 
llevamos un par de años haciéndolo 
en forma, poniéndole un título a la gira 
anual, en este caso es la gira No te rindas 
que empezó ya en lo que va del año. 
Gracias a Dios sí, ya toca Guadalajara, 
estamos muy contentos de poder hace 
el concierto aquí en el Galerías, si Dios 
quiere el 30. Venimos muy contentos”. 

“La temática No te rindas es una 
canción que ya tiene muchos años con 
nosotros, tiene vida propia, por cierto, 
Dios la usa mucho, llega en momentos 
muy vitales para muchas personas, es 
parte de la historia. Es la canción de 
fondo que sostiene el concierto y bueno, 
venimos a servir un muy bonito bufete 
musical”, ahondó. 

Cada presentación que tiene busca 
que sea un escaparate para cada uno que 
lo ve. Que no solo acudan a escucharlo, 
sino que algo de su música les sirva.  

“Siempre cae bien que te canten algo 
que te anime, que te pensar, que te relaje, 
que te oxigene un ratito. Inclusive una de 
las metas del concierto que no es menor, 
pero es casi de planta, es que en algún 
momento del concierto mientras nos 
escuchas descubras que te escuchas, para 
un comunicólogo es una obra de arte, 

es lo que queremos y lo peleamos 
mucho en el concierto”.

“Con que alguna canción, 
alguna frase, alguna 

temática te haga sonreír, 
te haga decir: ‘órale 

un día más’. ‘Órale 

El cantautor se presentará este viernes en el
 Teatro Galerías en punto de las 20 horas 
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Martín Valverde llega a Guadalajara con su gira anual. 

Yo calculo a 
vista a priori 

que para la primavera 
del 25 si Dios lo 
permite tendremos un 
álbum nuevo

Martín Valverde

voy a seguir’, ‘Órale sí aguanto’. Eso ya nos 
da a nosotros por haber hecho nuestra 
misión”, narra. 

Aunque en su repertorio tiene cientos 
de canciones, Martín Valverde sí tiene dos 
elegidas.  

“Son dos. Es muy raro que un cantautor 
se encuentre chiflando una de las suyas, 
es la regla de oro, pero estas dos se me 
saltan la barda. Una porque la quiero 
mucho, de hecho, me tomó tiempo, 
simple la canción, pero sí me tomó 
tiempo con ponerla por el cariño que 
implicaba y que implica y que cada vez 
estoy más cerca del requisito, se llama: 

Cuando llegue a viejo, ahí la llevo (ríe). 
Esa la quiero mucho porque hay mucho 
cariño en esa letra”.

“Pero la otra, una ahora sí que es el 
búmeran, la lanzas y se te regresa y si 
no la canto en el concierto, en algún 
momento del día o de la semana me la 
estoy automedicando porque funciona, 
se llama Cuando débil soy, para mí es 
una receta de cocina a la hora de la fe”, 
cuenta. 

Valverde continuará con su gira lo que 
resta del año, pero ya tiene para el 2025 
el proyecto de lanzar su nuevo álbum y 
revela cuál es el nombre de este material. 

“Llevamos ya un tiempito, yo calculo a 
vista a priori que para la primavera del 25 
si Dios lo permite tendremos un álbum 
nuevo. Llevo tiempo componiéndolo y 
se me han juntado muchas cosas a nivel 
vida y todo eso es parte de creación y 
de composición e inspiración y hasta de 
transpiración”. 

“De hecho el álbum se va a llamar 
Legado, pero ojo, no es despedida ni ya 
me estoy yendo, pero sí lo estoy dejando. 
Hay canciones muy bonitas, muy 
completas, ya estamos cantando algunas 
de ellas, son otros tiempos, no puedes 
esperar a que salga el álbum, pero con el 
Legado cumplo el requisito a cabalidad 
de un refrán muy latinoamericano: El 
perro viejo ladra echado. Gracias a Dios 
hay mucho kilometraje (ríe) 43 años”, 
finaliza. 
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Los hermanos Aguirre, 
estrellas del pádel

Diana Beas/Quadratín Jalisco 

El pádel está acaparando los 
espacios deportivos no solo en 
México, si no a nivel mundial. 
Leonel y Ariel Aguirre son dos 

hermanos originarios de Argentina que 
han sido testigos del crecimiento de 
este deporte y han puesto su granito 
de arena para que esto ocurra. 

“Feliz con mi rendimiento, pero más 
que nada con la gente, en todos los 
eventos la verdad es que está lleno, ya 
sea torneo, exhibición, clínica, la gente 
aporta muchísimo al pádel, creo que es 
un deporte muy familiar y ha crecido 
muchísimo. El pádel está creciendo 
mucho”, explicó Leo Tolito Aguirre 
durante la inauguración de Pádel 
Factory, en Guadalajara. 

Revelaron que la magia que tiene este 
deporte es única y eso está generando 
que abran más espacios para practicarlo. 

“He visto amigos míos que la persona 
que empieza a jugar pádel no lo deja, es 
adictivo, se enamora del deporte”, relató 
Tolito.

Mientras que su hermano agregó 
que “es muy familiar, muy de amigos, 
hay siempre un tercer tiempo, luego 
conoces personas o te encuentras con 
viejos amigos, entonces creo que el 
pádel es algo muy bueno, que solo se 
juega de a cuatro, no como otro deporte 
que necesitas demasiada gente”. 

Ambos comenzaron su carrera en este 
deporte desde que eran menores, pero 
Tolo Aguirre motiva a la gente para que 
ingrese a este deporte desde la “cualquier 
edad, la idea es proponérselo y tratar 
entrenar y mejorar día a día”. 

Con este impulso que está teniendo 
el pádel, los jugadores visualizan que 
pronto podrá ser parte de la agenda de 
los Juegos Olímpicos. 

“Espero que sí. Creo que ya falta 
poquito. En los próximos Juegos (Los 
Ángeles 2028) va a haber un juego 
de exhibición. Ojalá (que sea un 
parteaguas), sería buenísimo para el 

Tolo y Tolito, como les 
apodan, ven con gusto 
el crecimiento de este 

deporte que lo visualizan 
a futuro dentro de 
Juegos Olímpicos 

Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co
 

Tolito y Tolo ven el deporte como un espacio familiar. 

Pádel Factory es un nuevo complejo que está ubicado en avenida 
Vallarta #6658, colonia Puertas del Tule, en Zapopan. Cuenta 
12 canchas, 6 de ellas techadas, mini estadio para torneos 
profesionales, área social para 150 personas, cuentan con venta de 
alimentos y bebidas, además de souvenirs o equipo para jugar. Los 
socios del lugar cortaron el listón inaugural la noche del martes. 

CONÓCELO

La gente 
aporta 

muchísimo al 
pádel, creo que es 
un deporte muy 
familiar y ha crecido 
muchísimo

Tolito Aguirre 

Creo que 
el pádel es 

algo muy bueno, 
que solo se juega de 
a cuatro, no como 
otro deporte que 
necesitas demasiada 
gente

Tolo Aguirre 

deporte”, expuso Tolito. 
Ambos no solo planean seguir 

practicando el pádel, sino dejar 
su granito de arena en las nuevas 
generaciones. 

“Nuestro proyecto es abrir un club 
juntos, ya falta muy poco. Se viene 
un nuevo club Alíen. Yo ahora soy 
un poco empresario, por así decirlo, 
soy dueño de la pala Hirostar que es 
con la que juego, y la verdad estamos 
muy felices y con muchísimas 
ganas de que el Tolo Aguirre 
(su hermano) sea jugador 
Hirostar próximamente y 
obviamente que vamos 
a abrir un club a modo 
México”, adelantó 
Tolito. 


